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— иван иванович, на протяжении де-
вяти лет «аЭмз» вложил в развитие 
собственного производства в красно-
дарском крае значительные средства. 
Сколько всего инвестиций было сделано 
и на какие средства идет такое масштаб-
ное строительство?
— Суть в том, что средства, которые зараба-
тывает наш завод, мы обратно инвестируем 
в экономику. 

В этом году в собственное производство 
уже вложено 4 млрд руб. Значительная часть 
средств направлена на проект по произ-
водству катанки, запуск которого мы пла-
нируем в 2020 году. Кроме того, в рамках 

инвестиционной программы было приобре-
тено значительное количество собственного 
автотранспорта для перевозки продукции. 
Также предприятие инвестировало средства 
в строительство второго метизного цеха, за-
пуск которого намечен на будущий год. Мы 
вложили деньги в производство совершенно 
новой продукции — алюмоцинковой прово-
локи — это уникальный для России продукт. 
Выпуск данной продукции планируется на 
уровне 24 тыс. тонн в год.

— в чем уникальность алюмоцинковой 
проволоки?
— Это совершенно новый продукт, который 
в последствии будет заменять оцинкованную 
проволоку. Алюмоцинковый сплав состоит 
из алюминия и цинка, он эффективно про-
тиводействует коррозии, значительно увели-
чивая срок эксплуатации продукции в усло-
виях регулярного воздействия атмосферных 
осадков. В России алюмоцинковую прово-
локу никто не производит. На реализацию 
инвестпроекта по строительству второго ме-
тизного цеха потребовалось 2,9 млрд руб. Мы 

планируем, что это обеспечит до 400 новых 
рабочих мест на предприятии. 

— в марте этого года была введена в экс-
плуатацию четвертая очередь метизного 
цеха, расскажите об этом подробнее.
— Строительство цеха велось 2,5 года. Объем 
инвестиций в проект составил 1,2 млрд руб. 
Новое производство выпускает рифленую, 
оцинкованную и сварочную проволоку, из-
готовленную методом волочения. Это первое 
подобное производство в России. Мы счита-
ем, что с его запуском будет снята большая 
часть потребности в проволоке на юге стра-
ны. Абинский завод планирует стать самым 
крупным производителем сварочной прово-
локи в России.

— ранее на «аЭмз» были открыты 
электросталеплавильный, сортопро-
катный цеха и кислородный завод. все 
они входят в длинный цикл производ-
ства. Что изначально было заложено 
в стратегию развития завода и почему 
именно такая стратегия была выбрана? 

какие изменения внесли бы вы в свою 
инвестиционную деятельность сегодня?
— Изначально у предприятия не было долго-
срочной стратегии развития, соответственно 
по этой причине все делалось поступательно. 
Сначала был цех по производству арматуры, 
потом электросталеплавильный цех, потом 
цех по производству катанки, и затем мы 
инвестировали в метизное производство. Я 
считаю, что абсолютно каждый шаг был вер-
ным. Поэтому никакие изменения мы бы не 
вносили. 

— Существует ли в стратегии развития 
«аЭмз» предел, при котором его инве-
стиционная деятельность станет менее 
активной? На каком этапе это может 
произойти?
— Конечно, у «Абинского электрометаллур-
гического завода» есть свой предел, и связан 
он с возможностью доставки сырья на пред-
приятие. Чтобы компания могла развиваться 
в отдаленной перспективе, была заключена 
сделка по приобретению сортового завода в 
Балаково.

«мы ПлаНирУем дОвеСти ЭкСПОрт 
ПрОдУкции „аЭмз“ дО 90%»

По данным краевой администрации за первое полугодие в промышленный 
комплекс Кубани привлечено 4,95 млрд руб., больше половины этой суммы 
приходится на «Абинский электрометаллургический завод». О планах 
по развитию предприятия рассказывает первый заместитель генерального 
директора  ООО «АЭМЗ» Иван Демченко.


